

Culte du 8 septembre, Moncoutant, reconnaissance de ministère

Accueil

Frères et sœurs, nous ouvrons nos oreilles à la parole de Dieu, nos cœurs s'émeuvent de sa présence auprès de nous, nos yeux s'ouvrent et reconnaissent la beauté du chemin qu'il éclaire devant nous, et nos bouches chantent la joie qu'il y a d'être ses enfants, recevant de lui dès maintenant la grâce, la liberté et la paix.

Spontané : Venez le célébrer

Reconnaissance de ministère (assis)

Louange

Louons le Seigneur.

Nous te louons, nous te bénissons, Dieu notre Père. Dans ton amour libérateur, tu nous appelles, malgré notre faiblesse, à être tes serviteurs, porteurs de lumière et d'espérance, solidaires de toute l'humanité.

Nous te louons, nous te bénissons, Seigneur Jésus-Christ. Tu es venu en serviteur réconcilier tout humain avec ton Père. Tu as donné ta vie pour nous rendre notre humanité véritable et notre dignité d'enfants de Dieu.

Nous te louons, nous te bénissons, Esprit Saint. Tu suscites l'Église ; tu la rassembles pour l'adoration ; tu l'envoies dans le monde ; tu lui donnes la force de vivre sa foi et d'en témoigner.

Nous te louons, nous te bénissons, Dieu trois fois Saint. Pour annoncer l'Évangile, pour servir les humains, tu fais de nous les ouvriers de ton Royaume. Pour construire la communauté, pour aider chacun et chacune à prendre part à sa mission tu donnes à ton Église les serviteurs et servantes dont elle a besoin.

Cantique : à toi la gloire 1

Pour former le conseil presbytéral déjà composé de Sylvain Cand, Serge Rousseau, Debbie Loughran, Lydie Ngo Bayoi Paquier et du pasteur Elie Saurel Lafont, l'Assemblée générale a élu Thérèse Gobin et Thérèse Baasch qui malheureusement ne peut pas être présente aujourd'hui. Le conseil a confié la charge de président à Sylvain, de trésorière à Debbie. Nous accueillons aussi Michel Toillon et Annie Fradin, qui sont invités permanents au conseil, jusqu'à la prochaine assemblée générale.

Aujourd'hui, mes frères et mes sœurs, dans la communion de l'Église universelle, nous vous recevons comme serviteurs et servantes du Christ au sein de l'Église protestante unie de France, dont nous écoutons maintenant la Déclaration de Foi.

J'invite l'assemblée à se lever.

Lecture de la déclaration de foi (debout)

Chant d'invocation à l'Esprit-Saint : Saint-Esprit, Dieu de lumière 507

Engagements (assis)

Frères et sœurs de l'Église de Moncoutant

Vous exercerez le ministère qui vous est confié en accord avec la foi de notre Église et selon les règles de sa vie commune. Dans la soumission mutuelle, vous travaillerez fraternellement avec tous ceux et celles qui ont part à l'œuvre du Seigneur.

Vous serez responsables de vos frères et de vos sœurs. Vous les encouragerez par votre vie. Vous vous garderez de tout ce qui pourrait faire tomber les plus petits. Vous serez discrets dans vos propos. Vous serez vigilants dans la prière, persévérants dans l'écoute de la Parole, fidèles au repas du Seigneur, assidus aux assemblées de l'Église. Vous poursuivrez votre formation spirituelle, théologique, humaine. Ainsi, vous aurez à cœur de renouveler l'élan de votre ministère.

Est-ce bien là ce que vous voulez ?

Conseil presbytéral : - Oui, nous le voulons.

Vous qui êtes appelés à former le Conseil presbytéral de cette Église, vous porterez ensemble la responsabilité spirituelle et matérielle de la communauté. Vous discernerez, reconnaîtrez et coordonnerez les ministères que Dieu donne à cette Église pour qu'elle grandisse dans l'amour et soit au sein du monde messagère de l'Évangile. Vous serez solidaires des décisions que prendra votre Conseil et vous préparerez et appliquerez les décisions des Synodes.

Est-ce bien là ce que vous voulez ?

Conseil presbytéral - Oui, nous le voulons. Jésus-Christ est le Seigneur. Qu'il nous soit en aide.

Engagements solidaire de la communauté

Frères et sœurs, vous venez de recevoir les engagements des membres du Conseil presbytéral. Ensemble, nous sommes appelés à travailler pour Dieu. Nous prions pour nos frères et nos sœurs et nous les soutiendrons. Est-ce bien là ce que vous voulez ? Manifestez-le en vous levant et en vous engageant à haute voix :

Assemblée : - Oui, nous le voulons. Jésus-Christ est le Seigneur. Qu'il nous soit en aide.

Imposition des mains (debout)

J'invite à s'approcher ceux qui vont imposer les mains :

Hélène, Maryvonne/Nelly/Nicole, Yvon, Laurent, Marie Jeanne, Ivane,

Les membres du conseil s'inclinent les officiants étendent les mains.

Nous t'en prions, Dieu notre Père, par Jésus-Christ, notre Seigneur, accorde et renouvelle ton Saint-Esprit à nos frères et à nos sœurs que nous recevons et établissons comme conseillères et conseillers presbytéraux dans ton Église. Donne à ce conseil d'accomplir humblement et fidèlement le service auquel tu l'appelles pour qu'il garde ton peuple dans la communion fraternelle, l'unité du corps du Christ et l'accomplissement de sa mission.

Cantique : Confie à Dieu ta route 616,4

Envoi : (debout)

Église du Christ, réjouis-toi pour les ministères que le Seigneur te donne. Et vous, membres du conseil presbytéral, vous n'êtes pas seuls. Réjouissez-vous d'avoir part à l'annonce de l'Évangile. Le Seigneur est fidèle !

Silence

J'invite chacun et chacune à reprendre place.

Silence

Prière d'illumination (Assis)

Nous prions avant de lire la Bible :

En ce jour nous te prions, Dieu de vérité, toi qui nous dis : « Aujourd'hui si vous entendez ma voix n'endurcissez pas votre cœur. »

Par les merveilles de ta création faite pour notre joie, tu nous parles : ouvre nos yeux pour que nous puissions reconnaître la trace de tes pas.

Dans la personne de nos frères et de nos sœurs, tu nous parles : fais-nous découvrir ton regard sur le visage de ceux et celles qui nous entourent.

Par ton Fils, ta Parole vivante, annoncée par les prophètes, proclamé dans l'Évangile, tu nous parles : Fais-nous la grâce d'ouvrir nos cœurs à tes appels, de les écouter avec joie, de les suivre avec amour jusqu'au soir de notre vie, jusqu'au jour éternel où nous te contemplerons face à face, pour les siècles des siècles. Amen.

Spontané : Comme un souffle fragile 232

Texte biblique Mc 7,31-37

³¹Il sortit du territoire de Tyr et revint par Sidon vers la mer de Galilée, en traversant le territoire de la Décapole. ³²On lui amène un sourd qui a de la difficulté à parler, et on le supplie de poser la main sur lui. ³³Il l'emmena à l'écart de la foule, lui mit les doigts dans les oreilles, cracha et lui toucha la langue avec sa salive ; ³⁴puis il leva les yeux au ciel, soupira et dit : Ephphatha – Ouvre-toi ! ³⁵Aussitôt ses oreilles s'ouvrirent, sa langue se délia ; il parlait correctement. ³⁶Jésus leur recommanda de n'en rien dire à personne, mais plus il le leur recommandait, plus ils proclamaient la nouvelle. ³⁷En proie à l'ébahissement le plus total, ils disaient : Il fait tout à merveille ! Il fait même entendre les sourds et parler les muets.

Prédication :

Il ne faut pas s'arrêter au merveilleux

Connaissez vous la différence en littérature entre le fantastique, ou merveilleux et la fantasy ? Le fantastique, c'est un monde normal où du « anormal », du merveilleux apparaît. Par exemple, *le Horla* de Maupassant, les écrits de Lovecraft, de Edgard Alan Poe. Alors que la fantasy, c'est un monde où le merveilleux existe mais fait partie de l'univers. Le merveilleux fait partie des règles du jeu. Les plus grands exemples sont le Seigneur des anneaux, où c'est normal de croiser des elfes, des dragons et Harry Potter, où la magie est un élément constitutif du monde. Bien entendu c'est plus nuancé que cela, mais on ne va pas entrer trop dans les détails. Car ce qui m'intéresse dans cette distinction, c'est que quand je lis ce récit, j'entends que le sourd muet, et son entourage, en restent au niveau du fantastique, ils n'arrivent pas à comprendre qu'il y a quelque chose d'autre derrière, que cela fait partie de quelque chose de plus grand.

Ce n'est peut être pas très clair pour vous, alors reprenons. Jésus voyage, comme à son habitude. Il rentre des lointaines terres de Sidon et Tyr vers la Galilée, il est encore chez les grecs quand on lui amène un sourd muet. Là il ne fait pas de distinction, il le guérit.

Et ce qui est bien, c'est que l'on a même les gestes et les paroles qu'il fait, chose rare. Et là Jésus demande à ce que l'ancien sourd et les témoins ne racontent pas le miracle. Pourquoi ? Alors cette question a fait couler beaucoup d'encre, mais voici ce que j'en comprends : Jésus ne veut pas être vu, compris comme un magicien puissant, un guérisseur, il veut être vu comme autre chose. Le reste de l'Évangile nous apprend qu'il veut être connu, reconnu, comme étant le fils de Dieu, venant partager notre existence, jusque dans la mort et que là il trace un chemin de vie.

Et c'est là le problème, l'ancien sourd et muet a une image de Jésus, que rien ne peut faire changer. Et ça nous en avons déjà tous et toutes fait l'expérience. Une fois que nous avons une image de quelqu'un, nous avons du mal à nous en défaire, à accepter qu'il n'est pas réductible à l'image que l'on s'en fait. Qu'importe les changements, les évolutions, nous reconnaissons l'autre qu'à travers l'image que l'on s'en est fait. C'est frappant avec des enfants, dont on s'imagine que leurs traits de caractère n'évoluent jamais, qu'ils restent le petit enfant tout sage ou à l'inverse le terrible enfant qui tapait, criait... C'est vrai aussi pour des personnes qui ont fait de la prison, que l'on voit toujours comme des parias, des déliquescents en puissance. On les ramène toujours à leur emprisonnement passé.

Et bien c'est ça pour l'ancien sourd muet et pour les témoins, ils ne reconnaissent Jésus que comme un guérisseur puissant, ils ne peuvent pas entrer en relation avec lui, ils ne peuvent pas l'accueillir dans leur vie, ils ne peuvent pas partager sa mort et sa résurrection. Ils sont aveuglés par les paillettes du miracle. Ils restent dans le fantastique, là où il faudrait lire de la fantasy. La vraie magie, c'est Jésus partageant notre humanité.

Un élément montre que l'ancien sourd muet n'entre pas en relation avec Jésus. Vous avez sûrement remarqué que malgré le miracle, il ne parle pas à Jésus. On ne l'entend jamais. Il reste bloqué dans sa compréhension de Jésus, dans sa vision tronquée, qui l'empêche de rencontrer Jésus en vérité. On comprend son envie de

partager son expérience, mais le contenu de son discours n'est pas évangélique, car il donne une fausse image de Jésus. Il en fait une idole !

Et c'est là où ce texte est important pour nous aujourd'hui, individuellement et collectivement. En particulier en tant que conseil presbytéral. Car il serait facile de faire comme l'ancien sourd muet, de proclamer le merveilleux de Dieu, ses œuvres fantastiques mais on ne manquera à notre mission : l'annonce de la Bonne Nouvelle. L'annonce que Dieu accompagne quoi qu'il arrive, dans la vie comme dans la mort, dans toutes les morts de nos existences. Je ne dis pas qu'il nous faut arrêter de chanter tous les beaux cantiques qui célèbrent la grandeur et les œuvres de Dieu, mais il ne faut pas s'arrêter là, il est de notre responsabilité de ne pas proclamer un Dieu magicien. Nous devons affirmer, témoigner, partager que Dieu est présent dans nos vies, qu'il nous accompagne, individuellement et collectivement, qui partage nos joies et nos peines, nos regrets et nos élans du cœur. Oui, nous devons témoigner que la vie c'est de la fantasy, Dieu est présent avec nous. Amen

Silence puis cantique : ouvre mes yeux 408

Annonces et offrandes

- Fête à l'issue du culte, vous êtes toutes et tous les bienvenues
- Ciné débat œcuménique le samedi 14 septembre à 16h30 au Stella autour du film le Bossu de Notre Dame (disney)
- Film et débat le jeudi 19 septembre à 20h. Au Stella. Le film *Les crins de libertés* réalisé par Solène qui sera présente. Ce film raconte son parcours en France avec son cheval en 2022. Elle a interrogé de nombreuses personnes autour de la question de la liberté.
- Culte le 15 septembre ici
- Culte le 22 septembre à Mouchamps, pour la reconnaissance de ministère du CP du Bocage vendéen, avec la fête (pensez à vous inscrire pour le repas!)
- culte le 29 septembre à Bois Tiffrais, cela devait être un culte consistorial, mais comme il y a une conférence l'après midi à la Roche sur Yon, sur les religions

en dialogue au XXI^e siècle, les paroisses de Vendée ouest et de Fontenay sud Vendée ne viennent pas.

Sainte cène

Préface

Louons Dieu : Il est bon et c'est notre joie de remercier Dieu pour la vie qu'il nous donne, la vie terrestre et la vie éternelle, pour l'eau de notre baptême, pour le pain et le vin de son repas. Il est bon et c'est notre joie d'être les invités, les amis, les frères et sœurs de Jésus-Christ, de reconnaître dans ce pain et ce vin les signes de son amour, de sa mort, de sa résurrection, et l'annonce de son Royaume.

Il est bon et c'est notre joie d'attendre la venue de l'Esprit Saint, afin qu'avec ce pain et ce vin nous recevions la vie qui vient de Dieu et que nous ayons communion les uns avec les autres. Il est bon et c'est notre joie de chanter la grâce et la fidélité du Seigneur ! Amen

Prière d'intercession (Assis)

Merci parce que tu nous as réunis en ce jour pour nous redire ta promesse, pour nous redire ton amour, pour nous redire la bonne nouvelle du Royaume. Merci parce que tu as besoin de chacun et chacune de nous, et de nous tous ensemble, pour que ton Nom soit sanctifié, pour que ton Règne vienne.

Et nous qui sommes tes enfants, nous te disons Notre Père

Spontané : tous unis dans l'Esprit 530

Rappel de l'institution

« Jésus se mit à table et les apôtres avec lui. Il prit du pain et, après avoir remercié Dieu, il le rompit et le leur donna en disant : ceci est mon corps qui est donné pour vous. Faites ceci en mémoire de moi. Il leur donna de même la coupe, après le repas, en disant : cette coupe est la nouvelle alliance en mon sang versé pour vous. »

Prière de communion

Nous prions : Père, au moment de nous approcher de cette table, nous nous souvenons de Jésus-Christ : il a habité parmi nous, il a donné sa vie pour nous. Nous nous réjouissons de sa résurrection qui nous donne l'assurance de sa présence auprès de nous, tous les jours et, en particulier, à cette table où il nous invite. Nous attendons le jour où ton règne sera établi sur l'univers tout entier.

Que nous puissions, par ton Esprit, communier au corps et au sang de ton Fils et qu'ainsi, unis à lui, nous portions la lumière, la paix et l'espérance. Amen

Invitation à la Cène

Nous sommes tous et toutes invitées à cette table par Jésus-Christ. Il appelle chacun et chacune de nous à le rejoindre. Que celles et ceux qui reconnaissent en lui le Seigneur, et désirent partager son repas, forment un cercle autour de cette table.

Fraction et élévation

« Le pain que nous partageons est communion au corps du Seigneur Jésus-Christ. La coupe de bénédiction pour laquelle nous rendons grâce est communion au sang du Seigneur Jésus-Christ. »

Communion

Prière d'action de grâce

Nous prions : Pour la simplicité de ce pain et de ce jus de raisin, béni sois-tu Dieu notre Père. Pour la simplicité de ta présence en Jésus-Christ, béni sois-tu. À nous qui avons la nourriture, donne faim et soif de justice, de paix et d'amour ; apprends-nous le partage et fais-nous préparer ta venue. Amen

Envoi et bénédiction

La magie de Dieu est dans le monde, non dans le merveilleux, dans les miracles, mais dans sa présence quoiqu'il arrive.

Le Seigneur nous bénit et nous garde

Spontané : Que la grâce de Dieu